
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2015/00016            DEL  20/05/2015 

 

OGGETTO :    COMUNICAZIONI 

 

L’anno duemilaquindici il giorno 20 del mese di maggio, alle ore 17:30 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ACQUAVIVA AVV. NICOLA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ANDRIULO Sig. Alberto SI  7 NITTI Sig.ra Mariangela SI 
2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 PALOSCIA Sig. Michele SI 
3 BRANCALE Sig. Giovanni SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo NO 
4 DE GIULIO  Michele NO  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 
5 FUMAI Sig. Giuseppe SI  11 SALIANO Sig. Vito SI 
6 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI  12 SCHIRONE Sig. Claudio NO 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Giuseppe Laquale . 

 

Totale presenti: n. 9  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Michele De Giulio Michelangelo Quaranta Claudio Schirone  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 

COMUNICAZIONI    del  20/05/2015 
 

 

 

 

In apertura del Consiglio, il Presidente, alcuni Consiglieri ed ospiti istituzionali hanno effettuato 

comunicazioni diverse. 

 

Tutte le comunicazioni sono state riportate su fono-registrazione, la cui trascrizione è parte 

integrante dell’atto. 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



La seduta inizia alle ore 17:00 

 

Presidente del Consiglio, Acquaviva:  Alle ore 17.00 diamo inizio ai lavori del Consiglio. Passo la 

parola al Direttore per l’appello.  

 

Il Direttore procede all’appello nominale dei Consiglieri. 

 

Direttore:  Con 3 presenze il numero non è sufficiente per costituire l’assemblea.  

 

Indi si sospende la seduta.   

Indi  riprende la seduta.   

 

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Alle ore 17:30, si dà inizio al secondo appello, per cui passo 

la parola al Direttore.  

 

Il Direttore procede all’appello nominale dei Consiglieri. 

 

Direttore:  7 presenti, il numero è sufficiente per rendere valida la seduta e quindi si dichiara  

aperta la stessa seduta.  

 

PUNTO N. 1 – COMUNICAZIONI 

  

 

Presidente del Consiglio, Acquaviva:  Allora, passiamo al primo punto dell’ordine del giorno. Le 

comunicazioni.  

È pervenuto un ordine del giorno da parte del Consigliere Quaranta Nicola, di cui vi do lettura e 

credo, insomma, che potrebbe essere sottoscritto anche da tutti.   

“Il sottoscritto Consigliere del IV Municipio, ha appreso dagli organi di informazione del premio 

ricevuto dal nostro concittadino, signor Carlo Mancini, tecnico perfusionista, che nel mese di 

febbraio, lavorando ininterrottamente per 41 ore, ha salvato la vita di un neonato.    

Il signor Mancini, nativo di Carbonara è da sempre residente nel nostro territorio del IV Municipio 

con il suo operato ha dato lustro e prestigio all’intero IV Municipio di Bari.   

Per quanto sopra lo scrivente chiede al Presidente del IV Municipio, Avvocato Nicola Acquaviva di 

organizzare una manifestazione di premiazione per il signor Carlo Mancini in modo da mettere in 

risalto una delle tante eccellenze del nostro territorio”. Quindi, io, come proposta, ritengo di farlo 

proprio di tutti i Consiglieri dell’intero Consiglio, quindi, se non ci sono contraddizioni, pongo ai 

voti.    

Allora, se lo vogliamo discutere, se siamo tutti d’accordo, lo possiamo anche mettere ai voti.   

Allora, per la discussione, credo che, insomma, cioè c’è solo da prendere atto, per cui, insomma, 

chiedo di mettere ai voti l’ordine del giorno.   

All’unanimità.  

La seconda comunicazione è relativa all’Urban Center,  siccome dovremmo organizzare all’interno 

del Municipio una giornata relativa a questa iniziativa, vi do lettura, nel frattempo distribuiamo per 

prendere coscienza dell’iniziativa che i cinque Municipi stanno mettendo in essere, a partire da 

domani, con il primo Municipio.   



Noi dovremmo dare una data disponibile per organizzarlo all’interno del nostro Municipio.   

Quindi vi do lettura e poi, insieme, chiaramente, se siamo tutti d’accordo – penso che sia una 

opportunità - predisporremo una data.   

Quindi do lettura: “L’Urban Center, è stato progettato come parte fondamentale  che la strategia 

dell’Amministrazione Comunale sta ponendo in essere per garantire un Governo partecipato e più 

efficiente per la città di Bari; è nel quadro di questo modello di processo partecipativo che si 

inserisce l’iniziativa del ciclo di incontri tra i Municipi e la città.  

Ogni Amministrazione Municipale dialogherà con le cittadine e i cittadini dei propri territori, 

presentando i progetti in essere e quelli già programmati e ascoltando le problematiche e le 

osservazioni che emergeranno dai singoli, così come dai diversi rappresentanti di interessi. La 

finalità è di approfondire alcune problematiche che caratterizzalo i territori la cui soluzione 

potrebbe portare al miglioramento della qualità della vita sui territori stessi e, al tempo stesso, di 

avviare processi strutturati di partecipazione che, elaborando, i diversi disagi trasformino questi 

ultimi in problemi da potere affrontare sul piano politico  e amministrativo.  

Un nuovo modello di processo di Governo, che porti a decisioni efficaci e condivise con i territori, 

evitando direttive centralistiche.   

L’Urban Center persegue l’obiettivo di facilitare i processi di costruzione di strategia di intervento, 

rispetto ai problemi della città, attivando processi comunicativi, sia orizzontali che verticali,  sempre  

a due vie e, quindi, uno strumento di facilitazioni di reti comunicative che consentono di costruire 

processi di soluzione e problemi della città; creare le condizioni per processi decisionali aperti - 

dichiara la Consigliera incaricata alle politiche di promozione dell’Urban Center, Letizia Carrera – 

significa non solo portare le idee di cittadini sul tavolo dei decisori politici, ma anche, al tempo 

stesso, rigenerare e rinforzare l’agorà urbana, garantire alla città un’altra occasione di spazio 

pubblico, politico e sociale, compiendo uno sforzo importante e necessario invertendo anche sul 

medio e lungo termine, per garantire così ai cittadini il diritto alla città, ma consegnando loro anche 

un dovere di partecipazione. 

È in questa direzione che l’attività di divulgazione e di partecipazione posta in essere o ospitate 

dall’Urban Center persegue un obiettivo indiretto e non certo secondario di migliorare la qualità 

della partecipazione rendendola sempre più consapevole e attrezzata, facendo di questo nuovo 

soggetto una occasione importante di socializzazione politica, attraverso l’informazione e il 

confronto costante i cittadini potranno tradurre i propri disagi in problemi trattabili passo 

imprescindibile perché si superi il pericolo del rimanere invischiati nelle paludi del lamento e si 

giunga alla elaborazione di strategie di intervento efficaci”.   

Quindi, questa formula sarà inaugurata domani al I Municipio, quindi è aperto a tutti, poiché è una 

iniziativa condivisa con i cinque Presidenti, per cui riteniamo sia opportuno, tra l’altro, noi in 

qualche modo già lo stiamo facendo con le Associazioni, quindi aprire la cittadinanza penso che sia 

un elemento di partecipazione importante e fondamentale per i cittadini del nostro territorio, per cui 

dovremmo  magari insieme pensare una data che dovrebbe essere condivisa da tutti per organizzare 

questa manifestazione sul nostro territorio, cioè questo va a completamento del discorso anche di 

quelle esperienze di Giunte territoriali, quindi proprio in virtù di quella partecipazione che si vuole 

creare sul territorio.   

Se vogliamo proporre una data che non vada oltre il 21 giugno, credo; verranno i rappresentanti 

dell’Urban Center, chiaramente, a prendere atto di quelle che sono le richieste, le problematiche, i 

programmi che noi intendiamo proporre alla cittadinanza, quella formula, insomma, di 

partecipazione e di pubblicità che si intendeva fare.   



La parola al Consigliere Quaranta.  

  

Quaranta Nicola: Sì, grazie, Presidente.   

Giusto trenta secondi, poi mi riservo, se vorrà darmi di nuovo la parola, di fare ulteriori 

comunicazioni, per questo punto, per quello che mi riguarda, io non ho da condividere alcuna data, 

sceglietela voi, perché so che farete quello, perché questa – chiedo scusa non mi vengono altre 

parole – mi sembra la solita presa in giro, perché qui in Italia ormai c’è un male che affligge l’Italia 

intera ed è quella della (inc.) e queste poi sono le malattie correlate, perché questa a me sembra 

l’ennesima presa in giro, cioè fare un po’ di annunzi; perché quando il Comune, almeno fino a ieri 

noi abbiamo incontrato un Assessore e sembra che anche quest’anno non ottempererà al dettato del 

regolamento sul decentramento, che dice che almeno il 30% delle risorse, per quanto riguarda il 

settore sport e cultura devono essere trasferiti ai Municipi, con criteri poi da individuare sembra che 

anche quest’anno non si ottempererà a questa cosa. 

Io dico che incontro i cittadini e non abbiamo ancora gli strumenti per potere dare risposte concrete 

ai cittadini, cioè dobbiamo fare solo l’ennesimo sfogatoio e l’ennesima presa in giro, perché finché 

noi serviamo a qualcosa, che realmente i cittadini si sfoghino, però per quello che mi riguarda io 

credo che se convoco qui persone che vengono a parlare dei loro problemi e so già che i problemi 

non glieli potrò risolvere, io preferisco non incontrarli, quindi pertanto io non partecipo, 

individuatela voi la data per quello che farete, per me sta comunque, male, non bene. Grazie.  

 

Presidente del Consiglio, Acquaviva:   Mi sembrava una opportunità, visto che proprio lo scorso 

Consiglio forse proprio tu Nicola lamentavi la pubblicità dei lavori del Consiglio, dei lavori che si 

stanno facendo all’interno del Municipio, quello che si vuole fare, di renderli pubblici e di 

condividerli con i cittadini, addirittura si era pensato di fare Consigli aperti al pubblico, or, 

insomma, rimango abbastanza basito sentire questa affermazione, esattamente contraria a quello che 

si era richiesto. Pare che, insomma, quando vengono proposte le cose debbano essere 

necessariamente contrariate, perché, insomma, per un fatto di contrapposizione a prescindere di 

quelle che sono le iniziative che mette in essere l’Amministrazione Comunale; comunque.   

Prego, Consigliere Andriulo.  

  

Andriulo Alberto: Grazie, Presidente. Buonasera ai Consiglieri, ai cittadini, al Direttore e signor 

Bono.   

Sicuramente l’iniziativa che si sta portando avanti, quella della partecipazione attiva, fra cittadini e 

Amministrazione Pubblica, credo che sia uno dei passi fondamentali visto che si vuole avere un 

contatto diretto e, sicuramente, non condivido l’esposizione del Consigliere Quaranta, 

probabilmente siamo abituati a non confrontarci molto in maniera aperta con i cittadini, 

sicuramente, nello stesso tempo, credo che la possibilità a noi di ascoltare i cittadini che, comunque, 

nel nostro camminare quotidiano, nel nostro incontrarlo già ci danno delle notizie, ma, nello stesso 

tempo, loro di esporre le attività del nostro Municipio che stiamo portando avanti credo che sia un 

grande passo avanti di partecipazione.   

Una gentilezza però vorrei,  sicuramente la nostra sede, se dobbiamo fare un evento così importante, 

così bello, probabilmente lo dovremmo fare in una zona leggermente più ampia, in maniera tale da 

poi, successivamente, contemporaneamente dare seguito a una pubblicità vera per rendere partecipi 

tutti i cittadini a questo bellissimo evento.   



Sinceramente ti ringrazio come Presidente, insieme agli altri Presidenti, dell’iniziativa che state 

prendendo per la partecipazione di tutta la collettività all’esperienza amministrativa territoriale.  

 

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Proporrei di scegliere un luogo simbolo di quello che 

vogliamo fare vogliamo portare a conoscenza dei nostri concittadini, chiaramente compatibile anche 

con l’organizzazione, perché, insomma, ci sarà una organizzazione di registrazione, quindi pensare, 

come abbiamo fatto, per esempio, per il primo Consiglio che siamo partiti da una tematica 

importante che era quella dell’Opera Pia, pensare a qualcosa che possiamo portare a conoscenza, sia 

dei concittadini che anche dell’Amministrazione Centrale e anche degli organi di stampa.   

Quindi, questo è.   

Se compatibilmente l’addetto alla gestione, all’organizzazione cioè avere, sicuramente, avremo 

necessità di avere un impianto, cioè strumenti per attaccare impianti, per registrazione.   

Non ho voluto scegliere la data, cioè lo ho voluta partecipare, oggi abbiamo fatto la conferenza 

stampa e mi sono io e il V Municipio ci siamo riservati di dargli una data, perché abbiamo ritenuto 

opportuno, io avendo il Consiglio di parteciparlo con tutti voi e il collega del V Municipio, per altre 

ragioni si è riservato di comunicare la data.   

Quindi, le date più opportune potrebbero essere o il 9 o il 16, che tra l’altro sono due martedì, anche 

di pomeriggio, sempre nell’ambito della attività delle Commissioni potrebbero essere utilizzate.   

Poi cerchiamo anche una location migliore.   

Possiamo fissare la data e poi per la location, possiamo anche discutere quella che è location 

migliore, oppure decidiamo stasera.  

Prego, la parola Consigliere Saliano.  

 

Saliano  Vito: Sì, grazie, Presidente.     

Io, naturalmente, mi tiro fuori da qualsiasi iniziativa che non sia finalizzata al decentramento vero.   

Capisco la volontà di ascoltare i cittadini, però ritengo che possiamo farlo noi in autonomia, senza 

che ci aspettiamo che ci arrivino delle proposte dal Comune.  

  (Ndt, intervento fuori microfono)  

 

Saliano  Vito: No, intanto parte dal Comune, è il Comune che comunica questa cosa.  

(Ndt, intervento fuori microfono)  

 

Saliano  Vito: Però, preventivamente potevamo parlare noi. Io di questa cosa non ne so nulla.   

(Ndt, intervento fuori microfono)  

 

Saliano  Vito: Non lo metto in dubbio, il tentativo, ripeto, io lo trovo lodevole, però piacerebbe che 

tutto partisse dal Consiglio.   

Io ritengo che sia lodevole l’iniziativa, però…  

(Ndt, intervento fuori microfono)  

 

Saliano  Vito: Sicuramente. Avrei preferito che fosse stata fatta preventivamente questa analisi. 

Grazie.  

 

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Allora, se ci sono altri interventi?   



Abbiamo una idea di proposta di data e di luogo, quindi se vogliamo, cioè io lo farei, chiaramente, 

con la disponibilità del parroco, spero che non abbia nulla in contrario, tra l’altro siamo anche fuori, 

cioè è un fatto istituzionale, al Sant’Agostino, perché a Loseto poi ci sarebbe il problema che là non 

ci sono sedie.  

(Ndt, interventi fuori microfono)  

  

Presidente del Consiglio, Acquaviva: A quel punto io proporrei Sant’Agostino, facciamo vedere, 

magari una bellezza anche ai rappresentanti istituzionali.   

Siccome questo poi sarà ciclica, quindi poi giriamo.   

Se abbiamo la possibilità o se abbiamo certezze che Don Mimmo Chiarantoni non ha nulla in 

contrario alla, chiaramente, con le disponibilità, se vuoi nel frattempo acquisire la disponibilità o del 

9 o del 16. 

(Ndt, intervento fuori microfono)  

 

Presidente del Consiglio, Acquaviva:  Facciamo il 16? Va bene.   

Allora, nelle comunicazioni, per quanto riguarda la concessione di patrocini, abbiamo ritenuto di 

concedere un patrocinio alla Federazione Pugliese Donatori di Sangue:  

“Alla luce dell’istanza di patrocinio fatta pervenire in 7 aprile 2015, da codesta Associazione, per il 

21esimo Criterium Automobilistico del donatore di sangue, Trofeo Maggiore   Luigi Gabrieli, che 

avrà luogo il 20 e il 21 giugno prossimo venturo, in collaborazione con Sezione BARI dell’ACI, la 

sezione di BARI dell’IPA e la sezione di Bari della Federazione Italiana Cronometristi. 

In considerazione della incontrovertibile valenza morale sportiva di una iniziativa che ormai da 

innumerevoli anni coinvolge il nostro territorio e i suoi cittadini e per la stima e riconoscenza di una 

Associazione che si è sempre distinta per la disinteressata e appassionata opera sociale, il IV 

Municipio concede il patrocinio morale alla manifestazione in parola, formulando i migliori auguri 

per la sua ottimale riuscita”. 

Un altro patrocinio è all’Associazione Pro Loco  per la manifestazione di cui vi do notizia: “Vista 

l’istanza fatta pervenire in data 4 maggio 2015, da codesta Associazione (cioè Pro Loco del IV 

Municipio) che sta organizzando per il prossimo 5 – 6 giugno, in collaborazione con tutte le scuole 

del territorio municipale e altre associazioni locali, una rievocazione storica denominata: “Una 

giornata dell’antica Caelia”, che si svilupperà nell’area di pertinenza dell’Istituto Calamandrei;   

Considerata l’innegabile valenza culturale e educative dell’evento, sotto l’aspetto della diffusione 

della conoscenza delle nostre radici storiche culturali e antropologiche; 

Valutata incontrovertibile la serietà e affidabilità dell’associazione organizzatrice, che si è sempre 

distinta per capacità e competenza nelle iniziative poste in atto in favore del nostro territorio, il 

Consiglio del IV Municipio, concede il patrocinio morale alla manifestazione in parola. Formulando 

i migliori auguri per la sua ottimale riuscita”.   

Si dà notizia di un invito pervenuto dall’Associazione Sportiva Carbonara Sport, per la 

manifestazione “Stella di Bronzo al valore sportivo”.   

È un invito rivolto a tutti i Consiglieri: “La Associazione Sportiva Sport, organizza il giorno 24 

maggio un torneo riservato alle categorie esordienti “Pulcini” e “Primi calci”, dedicato al nostro 

mister scomparso Leo Dell’Acqua.   

Siamo lieti di invitare la S. V. alla cerimonia di premiazione che si terrà presso il Centro Sportivo 

“De Matteo”, alle ore 12:45”.  



Il programma è: ore 10:30 raduno delle squadre; ore 11:00 inizio torneo; ore 13:00 premiazione 

degli atleti.   

Passiamo alla discussione dei punti all’ordine del giorno.  

Se ci sono altre comunicazioni. Prego. 

  

Quaranta Nicola: Grazie, Presidente.   

Giusto un chiarimento. Perché io mi sforzo di non essere contraddittorio, per quanto riguarda la mia 

richiesta di maggiore pubblicità possibile, che, purtroppo, vedo che, oltretutto, non è stata nemmeno 

tanta recepita maggiore pubblicità possibile alle date dei vari Consigli, io credo che non sia in 

contraddizione con quanto prima enunziato, perché una cosa è che io mi aspetterei grande 

partecipazione dei cittadini, in modo che gli stessi potessero rendersi conto di persona di quelli che 

sono i lavori che noi svolgiamo e un’altra, invece, è quella di fare una riunione, una manifestazione 

spot, perché  io continuo a dire che è una manifestazione spot; perché, purtroppo, Presidente, lei 

stesso ora ha detto: un luogo simbolico, se non sbaglio, e ha citato l’Opera Pia, io l’Opera Pia in 

questa consiliatura lo ho sentita solo il primo giorno, non mi ricordo che data era, era estate 

dell’anno scorso.   

Dopo di ciò io non ne ho più sentito parlare. Quindi se noi dobbiamo affrontare i problemi in questo 

modo così giusto per spot, giusto per annunziare qualcosa e poi non approfondirli io non ci sto e, 

ripeto, non credo di essere in contraddizione, invece, che sulla richiesta di maggiore pubblicità dei 

Consigli.   

Poi per il resto non ho nulla da ridire, andate avanti, fate quello che volete, tanto avete i numeri per 

farlo e lo fate.   

Io ho bisogno di alcune informazioni, invece, Presidente; perché qualche tempo fa leggevo, prima 

dell’altro Consiglio, poi lei ricorda bene che c’erano cittadini, avevano fretta, avevamo fretta un po’ 

tutti di affrontare quella problematica seria del cimitero di  Ceglie e, quindi, io decisi di posticipare 

questo punto al prossimo Consiglio, che è oggi.   

Leggevo qualche tempo fa sul nostro gruppo WhatsApp di un progetto che si chiama “Jang Market 

Lab”.   

Allora di questo progetto mi piacerebbe sapere, innanzitutto, se sono stato così distratto da non 

accorgermi se è passato o meno dal Municipio, a me non sembra.   

Poi, lei diceva in quella chat, in quel WhatsApp, Presidente era lei, le posso fare vedere, era sul 

gruppo…  

(Ndt, intervento fuori microfono)  

   

Quaranta Nicola: Va bene, Presidente, ma non vedo dove sta la polemica, io quello che le dirò lei 

riconoscerà che sono sue parole, perché io le ho pure virgolettate: “Sin dal primo momento abbiamo 

sostenuto questi ragazzi, che hanno raccolto la sfida che abbiamo lanciato all’inizio”. 

Io non ho capito quando la abbiamo lanciata noi questa sfida,  quando abbiamo parlato noi con 

questi ragazzi, se c’è stato un bando, perché io credo che per la maggiore trasparenza possibile io 

credo che quante più cose facciamo con bando meglio è, perché io non sapevo, io ammetto la mia 

ignoranza, io di questo progetto non sapevo niente, non so se c’è stato un bando, se c’è stato se è 

come è stato pubblicizzato, perché a me sembrava dall’idea che mi sono fatto, posso anche 

sbagliare, non sono infallibile, ci mancherebbe altro, che il Comune decide lui.   



Ecco, ora parliamo di partecipazione, partecipazione dei cittadini e l’Istituzione locale, invece, 

quando deve partecipare? Perché a me questo sembra l’ennesimo progetto preimpostato dall’alto ma 

che coinvolge una parte della comunità giovanile, io avrei preferito che fosse coinvolta tutta.   

Comunque ribadisco che era WhatsApp, perché io poi ho ricordi un po’ labili, appunto, sono 

costretto a appuntarmi qualcosa, Saliano le diceva: “Una bomba”, lei rispondeva: “Lo avevo 

preannunziato, ne avremo tante altre se collaboriamo in maniera costruttiva nell’interesse del 

territorio”. Lei ha detto delle bellissime parole, una si emoziona a leggerle; però quando io leggo: 

“Lo avevo preannunziato”. A chi lo aveva preannunziato, Presidente, perché qua poi ci sono degli 

interlocutori privilegiati rispetto a altri, questo non porta bene al territorio.   

Poi, lei dice anche: “Se collaboriamo in maniera costruttiva nell’interesse del territorio”, noi  

vogliamo collaborare,  per collaborare la prima cosa io credo che dobbiamo essere a conoscenza 

degli eventi, delle manifestazioni  e poi dovremmo avere anche degli strumenti per potere 

collaborare.   

Quindi, io, ripeto, ci sono forse non dico tante, forse sarei veramente populista, ma ci sono delle 

associazioni sul territorio che vogliono lavorare, allora io credo che se noi riusciamo a essere così 

bravi da dare a tutti la stessa dignità, io credo che noi facciamo un ottimo servizio per il nostro 

territorio e, quindi, assolviamo al meglio alla nostra funzione. Mi fermo qua su questo argomento 

perché abbiamo problemi di natura pratico – tecnico e, quindi, avevamo impegno nella conferenza 

dei capigruppo di non dilungarci. Chiudo questo intervento per quanto riguarda le comunicazioni 

ricordandole che al balcone della sede municipale io “La Torre e Girone liberi” non lo vedo.  

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Lo vedrai la settimana prossima.   

 

Quaranta Nicola: No, Presidente, mi faccia finire. Lei mi sta dicendo li vedrò da ottobre, noi 

avevamo chiesto come Consiglio, quello era un ordine del giorno approvato a maggioranza su 

questo Consiglio su cui lei ha votato contro e già questa è una cosa un attimino strana che lei voti 

contro su un argomento di una delicatezza oserei dire unica.   

Allora, se lei Presidente non ha intenzione di farlo, allora deve avere il dono della chiarezza e dice: 

“Io  non lo voglio fare” e noi ne prendiamo atto.   

Io credo che quello striscione lì, “La Torre e Girone liberi”, al di là che è una attestazione di 

solidarietà verso quei poveretti e verso quelle povere famiglie ma io credo che sia anche un 

elemento di rivalutazione di questo territorio che forse sarebbe il primo Municipio di Bari a mettere 

uno striscione del genere e, quindi, potrebbe vantarsi di avere una sensibilità, come sicuramente 

questo territorio in genere ha una sensibilità più elevata di tutti gli altri Municipi di Bari. Grazie.  

 

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Grazie. Ho preso l’impegno e l’impegno lo manterrò e a 

brevissimo vedrete lo striscione.   

Rispetto, invece, al progetto, lei in maniera molto, non so, forse avrà avuto degli impegni lo scorso 

Consiglio, perché in coda al Consiglio ricordo che affrontammo anche la questione di questo 

progetto che si è fatto sul mercato di Carbonara.   

Quando faceva riferimento al fatto che “Lo avevo preannunziato”, lo preannunziato nel momento in 

cui ho proposto come tematica  il Parco Archeologico per la Commissione Speciale, dove mi veniva 

detto: “Ma che cosa stiamo facendo? Stiamo proponendo una tematica senza che ci pervengono i 

soldi dal Comune di Bari”. Io in quell’occasione dissi: ci sono tanti altri mezzi per fare arrivare i 

soldi nel IV Municipio e a brevissimo avremo una sorpresa per quanto riguarda il mercato di 

Carbonara. A questo mi riferivo, Lo avevo preannunziato; lo avevo preannunziato parlando proprio 



con il Consigliere Paloscia e erano tutti presenti, e dissi anche che non è necessario, per affrontare 

una tematica, dal punto di vista di approfondimenti di studi, non sono necessari risorse economiche 

e per le risorse economiche ci sono tanti altri mezzi e procedure perché queste risorse economiche 

possono arrivare nel IV Municipio o alla città di Bari, quindi quello che ho scritto risulta 

esattamente vero a quello che ho detto.   

Entrando nel merito del progetto, il progetto è un progetto presentato a iniziativa delle associazioni 

che hanno ritenuto, scartabellando quelle che sono le risorse che ci vengono offerte dai vari Enti, in 

questo caso l’ANCI Nazionale, oppure dalla Regione Puglia o dalla Comunità Europea, queste 

Associazioni non hanno fatto altro che chiedere il patrocinio del Comune di Bari di utilizzare 

un’area all’interno del IV Municipio da candidare a un progetto, quindi non è che è stato dato 

incarico a questa Associazione per fare un progetto; questi hanno candidato in maniera del tutto 

gratuita questo progetto e questa candidatura dà la possibilità al Comune di Bari, a questo progetto 

in cui il Comune di Bari è partner di prendere il primo premio dell’ANCI Nazionale con un 

finanziamento di 111.000,00 euro, finanziamento e realizzazione di progetto che sarà condiviso, 

perché c’è tutta una serie di passaggi all’interno del progetto, ci sarà una fase di ascolto, ci sarà una 

fase di programmazione, sia con le Istituzioni Locali che con la cittadinanza. Quindi, nessuno ha 

affidato niente a nessuno, quindi non ci sono passaggi preferenziali, qui un gruppo di ragazzi, 

magari con la passione e con le attitudini professionali a determinate tematiche, hanno voluto 

intercettare questi fondi, che altrimenti andavano persi, di cui io sono riconoscente a loro, li hanno 

voluti intercettare e per fortuna li hanno portati nel nostro territorio. Grazie.  

Ci sono altre comunicazioni?   

Quindi, possiamo passare al secondo punto all’ordine del giorno.  

  

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Nicola Acquaviva 

 IL DIRIGENTE 

Giuseppe Laquale 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

28/05/2015 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 28/05/2015 

 Il Segretario verbalizzante 

Giuseppe Laquale 

 

_______________________________________________________________________________ 
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          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 
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